

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Juan, 53 principal
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: miércoles 9 de Junio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.—Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 661

Crónica Madrileña

SUMARIO: La gratitud de un pueblo.—Caridad sublime.—Todos honrados.—La caridad madrileña.—La corrida de Beneficencia.—El Ateneo de Madrid.

Aunque ni uno solo de los supervivientes había olvidado aquella abnegación, aquellos consuelos prodigados, aquel acto de caridad y amor de su cariñoso y malogrado monarca, y ni uno solo había sentido apagarse en su pecho el fuego del agradecimiento, con que ellos, en su humildad, podían pagar los beneficios recibidos de personas tan elevada, tenían una deuda pendiente, una deuda voluntaria, creada allá, en el interior de sus corazones, y á satisfacerla se aprestaron todos, grandes y chicos, cada uno con la porción que su estado permitía todos con el mismo entusiasmo, con el mismo anhelo, con la misma fé.

Fresco está aquel acto sublime de amor al prójimo y de valor. La mortal epidemia que cubría con negros crespones las hermosas provincias levantinas, habíase trasladado al bello Aranjuez, cual si su destino fuera difundir la muerte donde la Naturaleza derramó más vida. En aquel oasis perdido en los inmensas, áridas y tristes llanuras de la Mancha, el dolor se había filtrado por todas partes y allí la desesperación y muerte reinaba con despótica crueldad.

Sabedor el joven y caritativo rey de lo que ocurría en el rincón donde sus ascendentes, á porfía con la Naturaleza, habían acumulado tantos encantos, poniendo en peligro su vida y con ella la paz de su reino, de incógnito, sin que ni aun su misma esposa lo supiera y menos sus consejeros, marchó á él, para en persona prodigar consuelos, enjugar lágrimas y remediar, en lo posible, tan afflictiva situación.

Llegó hasta los coléricos para enterarse si estaban bien asistidos y para socorrer á los necesitados; levantó el decaído espíritu y proporcionó medios con que hacer menos grandes los dolores del doliente y con que abatir la epidemia.

Aranjuez no encontró forma más expresiva de demostrar á su bienhechor cuan inmensa era la gratitud que erigiéndole una estatua, y por suscripción popular allegó los recursos necesarios.

Ese pueblo ha tenido la honra de levantar al pacificador Alfonso XII la primera estatua, al par que de perpetuar hecho tan grande como el efectuado por su monarca.

Como Madrid es muy grande, y en él, por razon natural, hay mucho bueno, dinero sobre todo—sin que por esto deje de ser también la población donde más miseria y hambre existe—lógico es que todas las fiestas, que tiendan á recoger productos para enjugar lágrimas y mitigar dolores, sean grandes, suntuosas y de resultados muy positivos.

Todas las llamadas fiestas de la caridad son aquí muy bien recibidas y son motivo de derroche: derroche de dinero que vá á parar á los desgraciados, derroche de dinero que vá derecho á las cajas de los industriales. ¡Bendito despilfarro!

Peró de tantas como en el año se celebran en este asenderado Madrid, ninguna como las que á cambio del óbolo dado se ofrece una corrida de toros, y más si la corrida es la anual de Beneficencia.

Es obligado, tradicional, que á esa fiesta dada para que nada falte á los infelices que en el Hospital provincial tienen albergue, se concurre con mucha alegría, muchas galas y con ánimo resuelto de no regatear nada, de ser generoso.

Natural es, entonces, que esa corrida de toros sea la más lucida, y ella y sus preliminares de momentos antes sean el espectáculo más hermoso, por su color y alegría,

que presenciámós en todo el año y que puede ofrecerse en toda España.

Una hora antes de comenzar la fiesta la espaciosa calle de Alcalá es estrecha para contener tanto coche y tanta gente. Unos ricamente ataviados y con la hartura de dicha en el corazón, allá ván, camino de la plaza, en busca de las fuertes emociones que produce la burla que el torero hace de la fiera; otros se apiñan á uno y otro lado de la calle, para que sus sentidos se recreen con el desbordamiento de cosas sugestivas que ofrece el cuadro que ante la vista tienen.

Y allá, en la plaza, desde minutos antes de aparecer en el anillo el primer toro, hasta que las engalenadas y dóciles bestias se llevaron al desolladero el último de los ocho lidiados ¡que cuadro más sublime ofrece el taurino circo!

Describirlo, hablar de él, imposible; es tan arrobador, tiene tantos encantos, que se resiste á toda descripción; intentar cosa como esa acusaría, en nosotros una osadía imperdonable.

Estos dias el Ateneo de Madrid ha cumplido 75 años, y con tal motivo se han exhumado acuerdos gratísimos para la cultura patria.

¡75 años! Es ya casi un octogenario, y sin embargo, no es viejo. Merece todas las consideraciones y respetos á que es acreedora la ancianidad si; pero su corazón es de adolescente, fuerte, vigoroso, con energías de joven plétórico de vida, y su cabeza es rica en hermosas ideas.

Merece mucho acatamiento por lo que es y por lo que representa; merece que pisemos sus umbrales con el sombrero en la mano y con la cabeza inclinada, por que es el templo donde, para difundir su sabiduría para convertirla en escuela del saber, ha resonado la palabra de las más grandes eminencias patrias, que conocieron las generaciones sucedidas desde 1800.

Se fundó en 1820, y cuentan que sus primeros años de existencia fueron bien poco envidiables.

Su primera Junta directiva fué constituida en esa forma: presidente, el duque de Rivas, conciliarios, Olózaga y Alcalá Galiano; tesorero, Olavarrieta; contador Fabra, y secretarios Mesonero Romanos y J. M. de los Rios, un puñado de hombres que conquistaron abundantes laureles para su patria.

Como todas las sociedades de su género tuvo muy malos tiempos, épocas hubo en que más parecia un cadáver que sér viviente; más la energía, el amor á lo grande que siempre tuvo cabida en el incansable Mesonero Romanos, todo lo venció y nuevamente el Ateneo tuvo vida próspera.

También rodó mucho; cambió numerosos domicilios por distintas causas. Hoy tiene casa propia, digna de él, aunque pequeña.

De su historia no hablemos; es brillantísima.

Julio Abril.

Correo de Madrid

6 Junio.

De una carta de Cuba llegada por el último correo tomamos los siguientes párrafos:

La guerra parece en efecto disminuida en las provincias occidentales, pero este resultado se ha conseguido asolando el país, destruyendo toda su riqueza y hasta los alimentos más precisos para la vida.

Las gentes obligadas á abandonar el campo y á concentrarse en los poblados, se mueren de hambre y de miseria.

La misma anemia que consume á los habitantes de la isla hace que se apoderen de ellos las enfermedades propias del país.

Desaparecen pueblos enteros, y los vecinos que quedan van á establecerse en otros.

Los dueños de ingenios antes valorados en medio millón de pesos, abandonan sus propiedades, porque nada les producen y en cambio les cuestan gastos que no tienen medios de soportar.

Este sistema de ruinas y de miseria, ha disminuido la guerra, pero hemos quedado dueños de un cementerio, sobre el cual será muy difícil reconstruir nada en muchos años, porque da miedo contemplar el estado de destrucción en que la isla se encuentra.

Sobre ruinas, desolación y miseria, no es fácil obtener recursos, y los ricos hacendados son pocos, pues los campos no producen y las empresas que repartían dividendos de 6, 7 y hasta 10 por 100, llevan dos años sin beneficios y sus valores están por los suelos. El cuadro, aunque parezca negro, no está recargado de tintas, pues es inferior todavía á la realidad.

En igual sentido se expresa el corresponsal especial del *Heraldo de Madrid*, que ha estado recientemente en Cuba:

«He observado por mis propios ojos que se va rápidamente al aniquilamiento natural de Cuba. Aquel país, antes tan rico, quedará absolutamente pobre y desaparecerán sus habitantes.»

También el consul inglés en la Habana, en su memoria anual, fechada en Marzo último, dice:

«La en otro tiempo rica isla camina rápidamente á convertirse en un desierto.»

—Se confirma la noticia de que las autoridades norteamericanas han detenido al director del ferrocarril de la costa Este de la Florida, por ser aquella línea la que condujo lo expedición que más tarde se colocó á bordo del vapor «Dauntles».

—Hoy ha circulado en los centros políticos el rumor de que pronto iría á Cuba el general Azcárraga.

Como esta noticia ha circulado ya tantas veces, en general créese que no tiene verosimilitud alguna.

—Tiene por seguro el corresponsal de *La Correspondencia*, atendiendo á informes dignos de crédito, el nombramiento para plenipotenciario del Gobierno de Washington en Madrid á mister Trafy.

También da por seguro el nombramiento del senador mister Aldrich para cónsul general de los Estados Unidos en la Habana.

—Telegrafían de Nueva York diciendo que ha sido reducido á prisión uno de los principales organizadores de la expedición filibustera capturada que conducía el vapor «Dauntles».

—*La Correspondencia de España* explica lo ocurrido en la reunión de los ministros celebrada el jueves en la secretaría de Estado, en los siguientes términos:

Uno de los ministros manifestó alguna duda sobre el verdadero alcance de las consultas pedidas por la Reina. Entonces el señor Cánovas hizo una manifestación dirigida á todos sus compañeros; la de que se irían todos ó juntos continuarían también en el Ministerio.

—Hoy han conferenciado en la Presidencia el señor Cánovas y el ministro de la Guerra.

—El cónsul de España en Nápoles participa que está mañana salió de aquel puerto para Liorna la corbeta *Nautilus*.

—El ministro de Hacienda ha tratado hoy con sus compañeros de Estado y Ultramar de la aplicación de las varias leyes económicas y financieras votadas por las Cámaras.

—El señor Cánovas, después de despachar hoy con la Reina, se ha dirigido á la Presidencia, y hablando con los periodistas ha dicho:

«Hoy no puedo darles á ustedes noticias como ayer, á menos que dimitiera el Gobierno.»

»El general Weyler no ha teleografiado

ninguna noticia fuera de las que comunica ya un periódico.

»Mi opinión es que el general Weyler marcha muy bien, y que hay que aprobar la cordura con que ha obrado *La Correspondencia* no publicando el telegrama que recibió.

(Se refiere á un telegrama que no ha querido publicar aquel periódico).

«De Washington se han recibido en el Ministerio de Estado noticias satisfactorias.»

—Entre los liberales continúa la agitación.

Algunos periódicos indican que se piensa en realizar un acto de protesta.

Según nuestros informes, dice el *Correo*, el Comité provincial sólo ha pensado en realizar una visita al señor Sagasta para reiterarle el testimonio de su respeto y adhesión.

En otras esferas altas del partido, se dijo que existía por parte de personas influyentes en el mismo la idea favorable á una campaña enérgica con *meetings* en provincias y Madrid.

Añádase que se ha hablado nuevamente de esto entre los exministros que han visitado al señor Sagasta pidiéndole su opinión si estima que en las presentes circunstancias son oportunas estas reuniones públicas ó por el contrario si es preferible evitar este procedimiento.

El señor Sagasta no rechaza el camino que señalan muchos de sus amigos, pero espera que se sosieguen las pasiones y por ahora no creemos que se celebre ninguna reunión política, sino que ésta será aplazada.

Con motivo de las diferencias de opinión que sobre temperamentos de conducta se notan entre los liberales, domina en todos el convencimiento de que si siempre conviene levantar la autoridad del jefe, en las presentes circunstancias este deber se impone con más fuerza.

—Ha sido puesto en libertad provisional, por auto de la Audiencia, el señor Gonzalez Alcorta, director del periódico autonomista *La Paz*, complicado en el proceso filibustero que se instruye.

—El general Agustí desde Vitoria comunica al ministro de la Guerra que se ha verificado hoy en el campo de Delama la misa de campaña, concurriendo las tropas que toman parte en las maniobras, la guarnición y numeroso público, con espléndido día, resultando el acto solemne y lucido.

El desfile de las tropas ha sido brillante.

Anuncia para mañana que se verificará con todas las tropas un simulacro en la cordillera de Arlabán, y el martes terminará el período de las maniobras con la revista reglamentaria.

Política jocosa

POLÍTICA EXPANSIVA

Léase: «Gobierno asegurado.» Si el Gobierno está seguro de que no le han de arrebatarse el mando por algun tiempo sigue esa política expansiva, dando expansión á la prensa y á las oposiciones para que se desahoguen las pobrecitas y no se mueran de una sofocación.

Todo el mundo respira entonces libremente con tal de que no sea tan fuerte que con aquella respiración se interrumpa el tranquilo sueño del Gobierno. Mientras él duerme se van desvelando sus enemigos y meten al fin tanto ruido que lo despiertan, y adios política expansiva. Nada de desahogo, nada de expansión; el que no pueda vivir sin respirar que se muera, y al que se muera que lo entierren. Tales son siempre las últimas palabras de la política expansiva.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

Real orden evacuando una consulta de la Comisión mixta de Reclutamiento de Guadalajara respecto á si los mozos declarados cortos de talla á su incorporación á los Cuerpos, pertenecientes á sorteos anteriores, han de ser incluidos en el sorteo general de 1897.

—Anuncio de la Jefatura de Obras públicas señalando el día 2 de Julio para la adjudicación en pública subasta de los acopios para conservación de las carreteras que detalla.

—Traslado de la real orden referente a la residencia de los individuos que regresen de Ultramar.

—Edictos de subastas de fincas embargadas á contribuyentes de Mas de Barberans y Santa Bárbara.

—La Alcaldía de Perelló anuncia las subastas de puestos públicos, pesas y medidas, de la de sacrificio de toda clase de ganados y de los mismos arbitrios en el barrio de Ampolla.

—La de Horta, la de pesos y medidas.

—La de Tortosa, la de varios artículos.

—La de Valls, la de puestos públicos.

—Las de Rocafort de Queralt, Rasquera, Alfara, Aiguamurcia, Morera, Ametlla, Alforja, Constantí, Poble de Montornés, Mora de Ebro, Salomó, Arnes, Garcia y Barberá las de las especies de consumos.

—Las de Blancafort, San Jaime del Domenys y Masdenverge las cuentas municipales de varios años económicos.

—La de Vallmoll el padrón de cédulas personales.

—La de Ginestar el de edificios y solares.

—Las de Pira y Masdenverge el presupuesto ordinario.

—Y la de la Riba la matrícula industrial.

Noticias locales

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica anteayer una larga relación de jefes, oficiales, clases é individuos de tropa fallecidos en Cuba desde Octubre del año próximo pasado á Mayo último, por más que la casi totalidad de las defunciones correspondan al mes de Noviembre de 1896.

He aquí los pertenecientes á esta provincia:

Antonio Estévez Pérez, de la Morera; Antonio Vives Montals, de Prenafeta; Raimundo Corbella Bargaet, de Vilavert; Ramon Barba Serra, de Rens; Aurelio Felipe Rubio, de Alcanar; Pedro Segura Aginé, de Ginestar; José Garra Gera, de Cabra; Juan Manaset Flores, de Querol; Domingo Requesán Brún, de la capital; Isidro Illana Expósito, de la capital; Pedro Baqué Borrás, de Poboleda; Ramon Martí Morera, de la capital, y Emilio Bové Rimol, de Vilavert.

Ayer tomó posesión del cargo de oficial de la Sección de Cuentas de la Diputación provincial nuestro particular amigo don Francisco Monravá, nombrado en la última sesión celebrada por la Comisión provincial.

En la reunión celebrada ayer por los señores accionistas del proyectado Velódromo, se aprobaron los planos y pliego de condiciones para la subasta de la construcción del mismo, que tendrá lugar el próximo domingo, á las doce de la mañana, en el Club Velocipedista de esta capital.

Con objeto de que cuantas personas deseen optar á dicha subasta puedan consultar las condiciones de ésta, se acordó que quedaran expuestas, junto con el plano, en el local de la citada sociedad, donde se facilitarán además todos los detalles que apetezcan los interesados en la subasta para mejor conocimiento del negocio ofrecido.

Mañana por la noche tendrá lugar en el teatro del Ateneo la velada literaria-musical á beneficio del joven Juan Martínez, que habiendo quedado ciego de resultas de un disparo de arma de fuego, destina los productos á completar su educación artística.

La velada promete ser muy lucida tomando parte en la misma distinguidas señoritas de esta capital y la aplaudida sección dramática «Unión Ferroviaria», esperando que atendido el benéfico objeto á que está dedicada, se verá favorecida por numeroso público.

Desde hace algunas noches hemos notado que los faroles de varias calles permanecen apagados, acerca lo cual llamamos la atención de quien corresponda.

Las fuerzas de Albuera francas de servicio ejecutaron ayer tarde ejercicios de tiro con el mauser en la playa del Milagro con el blanco flotante que hay establecido en la misma.

Ayer tarde varios chiquillos armaron fenomenales pedradas en el paseo de San Antonio con notable molestia de los vecinos y transeúntes.

Para ante la Sala segunda de lo civil de la Audiencia Territorial estaba señalado ayer la vista de un juicio ejecutivo seguido entre el Banco de Valls y don Ramón Farrés, procedente del Juzgado de Valls.

Ha sido ascendido á capitán don José de Salavera, teniente cajero de la Comandancia de carabineros de esta provincia.

El mercado celebrado ayer en nuestra plaza careció por completo de importancia, rigiendo, para los principales artículos, los precios de la anterior semana.

Magnífico aspecto presentan por ahora los viñedos de nuestro término municipal.

De no sobrevenir algún contratiempo, la cosecha será abundante y de buena calidad.

En la sección primera de esta Audiencia provincial se han dictado durante la última semana los siguientes fallos:

En causa del Juzgado de Montblanch por el delito de hurto contra José Jordana Plana, ha sido condenado á cuatro meses y un día de arresto mayor.

Y de conformidad, en causa procedente del Juzgado de Falset por el delito de hurto contra Juan Asens Estalella, se le han impuesto dos meses y un día de arresto mayor.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Tarragona por el delito de daños contra Antonio Avila Garcia, ha recaído fallo absolutorio.

Y de conformidad:

En causa procedente del Juzgado de Vendrell por delito de hurto contra Carlos Solé Catalá, ha sido sentenciado á dos meses y un día de arresto mayor.

En la del Juzgado de Tarragona por el delito de lesiones contra Jacinto Sanchez, se le ha condenado á seis meses de arresto mayor.

Y en la procedente del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Ramón y Filomena Ximenes, se le han impuesto al primero cuatro meses y un día de arresto mayor, y á la Filomena 125 pesetas de multa.

Ayer se cumplieron 623 años desde que el célebre almirante Roger de Lauria ganó á los franceses la batalla naval de Malta.

Anteayer fueron exportados por ferrocarril á Barcelona los siguientes artículos procedentes de poblaciones de esta provincia:

De Tarragona 1.921 kilos vino á Casaseca y Terré; 7.350 idem idem á Jensen; 790 idem alpargatas á Ferrán.

De Tortosa, 73 bultos tejidos á Aixelá, 232 kilos aceite á Murari; 693 idem trigo á Folch; 7.013 idem aceite á la orden.

De Cambrils, 750 idem vino á Berengó.

De Torredembarra 130 idem ceniza á Paye-

rols; 12.030 idem vino á idem.

De Arbós, 8.540 idem idem á Rodó.

De Valls, 150 idem á Portas, 148 idem á Gerto; 2.140 idem idem á Fosté.

De Perafort 2.075 idem idem á Torrens.

De Reus, 115 idem plantas á Vidal; 640 idem baldosas á Freixedas; 320 idem petróleo á Domingo; 480 id. id. á Santaman; 1.740 idem avellanas á Moll y Caromias; 560 idem vino á Prida; 490 idem aceite á Clariana; 560 idem vino á Miró; 2.805 idem tierra á Font.

De Las Borjas, 350 idem cera á Jané y Compañía.

De Marsá, 10.000 idem mineral á Farnés; 1.540 id. vino á Masip.

De Mora, 1.248 idem almendras á Salvadó hermanos; 9.685 idem vino á Gran; 143 idem idem á Vallespí.

De Ascó, 8.204 idem idem á Caballé; 2.144 idem aceite á Roca.

Para mañana están señalados en la Audiencia provincial los siguientes juicios.

Sección 1.ª.—Por jurados.—Causa procedente del Juzgado de Montblanch, por el delito de hurto, contra D. B. y D. F.; será ponente el señor Lluch, abogado señor Rovira; procurador señor Elias.

Sección 2.ª.—Oral.—Causa del Juzgado de Gandesa, por el delito de desobediencia á la autoridad, contra J. E., siendo ponente el señor Gómez, abogado el señor Alvarez y procurador el señor Guanase.

Ayer se dejó sentir en esta capital una temperatura solamente bochornosa, debido en gran parte, á los nubladós que viaean reinando desde hace algunos días.

Esta noche debe celebrarse sesión de primera convocatoria nuestra Corporación municipal.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Agencia de negocios notarial é hipotecaria
JAIME SANS SALAFRANCA
RAMBLA DE SAN JUAN, 48, ENTRESUELO

Dando mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ellas destinada exclusivamente á efectuar trasposos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica á la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación á la oficina liquidadora de cuantos documentos se hallen sujetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos á la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que corresponda.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración y demás dependencias del Estado.

Noticias provinciales

REUS.—Aprovechando la bonanza del tiempo fueron muchísimas las personas que en la tarde del domingo se trasladaron á las vecinas playas de Salou con el objeto de disfrutar de la agradable temperatura que se dejaba sentir en aquel delicioso sitio.

Asimismo se vieron también muy concurridos nuestros hermosos paseos.

—La Banda municipal de esta ciudad dió anteayer tarde su anunciado concierto en el paseo de Mate, viéndose con tal motivo concurridísimo aquel ameno sitio por lo más elegante de nuestra «crème».

—La compañía acrobática, ecuestre y gimnasta que dirige el señor Diaz, debutó la tarde del domingo ante numerosa concurrencia en el «Frontón Reusense» cuya cancha por medio de capas de arena quedó convertida en pista.

Todos los números del programa fueron aplaudidísimos.

—Los bailes dados el día de Pascua en las sociedades «El Alba» y «Centro republicano autonomista», se vieron muy concurridos de bellas pollitas rindiendo culto á Terpsicore hasta altas horas de la madrugada.

—Anteayer siguiendo costumbre inveterada, la mayoría de los habitantes de esta ciudad se trasladaron al campo para gozar de sus delicias.

TORTOSA.—El médico del Hospital don José Maria Piñana, ha amputado por la pierna el pie del niño José Bertomen, que en la Cava tuvo la desgracia de que se le cogiera en el engranaje de una noria, como digimos la semana anterior.

El herido sigue en estado satisfactorio.

—Ha llegado á esta ciudad, habiéndose encargado ya de la dirección de la banda de Luchana, el ilustrado y joven músico mayor don Fernando Martinez.

—A primeras horas de la madrugada del sábado hubo corridas y sustos á granel entre los trasnochadores, por haberse desbandado, al regresar del prado nueve toretes de la ganadería de don Joaquín Piñol, que acompañaron á las vacas que fueron lidiadas el domingo en nuestro circo taurino.

Ocho de los cornúpetos tomaron en derechura el camino de la dehesa; pero otro, mas torpe y mas curioso, se entretuvo en recorrer las calles de la población, dando bastante que hacer á los pastores y vigilantes nocturnos.

Después de muchos trabajos y de sufrir no pocos revolcones, el diestro *Chirrita* logró, luchando á brazo partido, detener al *bicho* y atarlo con una faja.

VALLS.—Desde el lunes por la tarde se halla en esta ciudad el magistrado de la Audiencia provincial don Cándido Diez Ulzurram.

El objeto de su estancia en esta parece ser la instrucción de cierto expediente gubernativo contra determinado funcionario judicial, por faltas que ignoramos.

—Desde hace unos días se reparte por los agentes de la Alcaldía, morcilla con estriguina á los perros que vagan sin bozal por la calle.

Los canes víctimas de tan plausible medida han sido muchísimos.

—Hace unos días fué viaticado el soldado hijo de esta ciudad Marcelo Bonet Baró, que en el pasado mes de Abril regresó enfermo de Cuba. A dicho religioso acto asistió la Junta del

«Centro de Lectura», que es quien socorre á ese infeliz; de todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

VENDRELL.—Podemos manifestar que en los solemnes cultos que se preparan en nuestra iglesia parroquial para el 25 del corriente, festividad del Sacratísimo Corazón de Jesús, se ha encargado de los dos sermones, que deben predicarse en semejante día, el R. P. Salvador de la Madre de Dios, carmelita descalzo de la residencia de Tarragona, orador distinguidísimo y muy celebrado.

—Bastante concurrido vióse el mercado celebrado el domingo último, notándose una existencia más que regular de algarrobas, las cuales se cotizaron á 5'75 pesetas quintal.

—Ha sido confiado el pendón principal de la procesión del Corpus de esta villa al joven abogado don Matías Sanromá y Fornés.

De todas partes

A 41 millones de pesetas asciende, en el año económico actual, el importe de la redención del servicio militar.

Ha salido para la Exposición internacional de Bruselas el delegado en la misma, don Mariano Capdevila y Pujol, vocal secretario del Comité de Cataluña.

Los rusos pretenden haber resuelto ya completamente el problema de la navegación submarina, apoyando su pretensión en el nuevo barco submarino que están acabando de construir en el arsenal de Cronstandt y que, según opina la prensa de San Petersburgo, además de haber solucionado el problema en el que tantos ingenieros y marinos se han estrellado hasta la fecha, es uno de los mayores portentosos logrados por el arte de la construcción naval.

Dentro de pocos días se harán en presencia del Tzar y de la corte las pruebas del nuevo submarino, de cuyas condiciones náuticas, velocidad y fácil manejo se hacen ya muchos elogios.

La forma del barco es la de siempre, un cigarro, y el motor, la electricidad. El nombre del inventor es Mr. Potruloff.

En el Ferrol acaba de ocurrir un caso muy curioso. En el último vapor correo de la Habana, llegó á la Coruña una joven y hermosa criolla, sin descansar, se trasladó al Ferrol en el vapor «Hércules» dirigiéndose desde el muelle á un establecimiento mercantil de aquella ciudad. Penetró rápidamente en la tienda, y preguntó á una señora que estaba tras del mostrador, por el principal, y al contestarle:

—Mi marido vendrá hoy ó mañana—dijo.

—¡Señora, la esposa soy yo! ¡Aquí traigo los papeles!

Y en efecto, consta que el varón se ha casado hace cuatro años en la Habana y hace dos en Ferrol, resultando un caso de bigamia muy comentado entre los ferrolanes.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—Santos Primo y Feliciano mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—Santas Margarita reina de Escocia y Oliva.

Oración de Cuarenta Horas

Enseñanza.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de Maria

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en la Trinidad.—Privilegiada.

Mes del Sagrado Corazón

Continúa en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete y cuarto de la tarde en la capilla del Santísimo Sacramento.

Santisima Trinidad.—A las siete de la tarde, con exposición, canto del Trisagio, meditación, ejercicios del mes, bendición, reserva y canto de letillas.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho de la mañana. San Juan Bautista.—A las cinco y media y á las siete durante la misa.

San Francisco.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Miguel.—A las siete de la mañana.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Descalzos.—A las seis y media de la mañana durante la misa.

SECCIÓN COMERCIAL

Estación Enológica de España en Londres

4 Junio.

El mercado de vinos y espíritus en Londres se presenta bastante encalmado. Los comerciantes al detalle preparan con actividad para el aumento de demanda que juzgase sobrevendrá en las próximas semanas; pero las operaciones en grande escala se desarrollan lentamente aparte de las numerosas e importantes ventas públicas que en este periodo se están verificando.

En Liverpool la condición del mercado de espíritus durante la última semana ha sido algo mejor que en las anteriores, tanto en las operaciones para el consumo directo como en las órdenes para la importación. En cambio, el mercado de vinos está muy por debajo de las condiciones normales á que está acostumbrado aquel centro, habiéndose encalmado notablemente la demanda y reduciéndose á los vinos extremadamente baratos. En los claretos de mesa se nota un movimiento algo más activo que en las demás ramas del mercado, pero es debido á las alteraciones que en las leyes y reglamentos franceses relativos al comercio de dichos vinos empiezan á regir desde 1.º de Junio.

En la venta pública celebrada por los señores Southard y C.ª el jueves de la semana última, los principales lotes presentados obtuvieron las cotizaciones siguientes:

105 barricas y 5 cuarterolas de coñac egipcio, á 2 y 2 1/4 chelines por galón.

22 barricas de coñac californiano, cosecha de 1895 á 3 chelines id.

28 cuarterolas de id. id., distinta marca que el anterior, cosecha de 1892, á 2 chelines con 1 penique id.

10 id. de coñac griego, á 4 chelines id.

12 barricas y 24 cuarterolas de coñac francés, de 1 chelín con 9 peniques á 1 chelín con 11 peniques id.

5 barricas coñac francés, distinta marca que el anterior, cosecha de 1890, á 5 chelines id.

10 botas de Jerez pálido, de graduación inferior á 17, á 6 libras esterlinas por bota.

4 botas y 7 medias Jerez seco muy pálido, de 11 1/2 á 12 1/2 id. id.

3 botas de Jerez pálido muy seco, á 9 id. id.

4 botas y 12 medias solera amontillado seco, graduación superior á 17, de 14 1/2 á 16 id. id.

5 botas y 14 medias Jerez oloroso, de 17 á 20 id. id.

3 botas y 10 medias Jerez palma cortado, de 17 1/2 á 18 id. id.

7 botas Jerez amontillado oloroso, de 20 á 21 id. id.

2 botas, 4 medias y 4 cuartas Jerez oloroso, de 19 y 1/2 á 21 id. id.

10 botas Jerez amontillado á 22 id. id.

10 botas Jerez amoroso, á 22 id. id.

14 botas y 11 medias amontillado oloroso, á 24 id. id.

5 botas Jerez añejo, á 30 id. id.

2 botas y 4 medias oloroso añejo, á 35 id. id.

8 botas amontillado pálido, á 29 id. id.

5 botas y 10 medias vino Madera, cosecha de 1851, á 42 y 43 libras esterlinas por bota de 92 galones.

16 pipas, 16 medias y 24 cuartas Oporto legítimo de varias marcas, á 15 y 15 1/2 libras esterlinas por pipa.

1 pipa, 2 medias y 4 cuartas Oporto legítimo, distinta marca de los anteriores, á 16 1/2 y 16 3/4 id. id.

10 cuarterolas de id. id. diferentes marcas, de 10 3/4 á 13 1/2 id. id.

7 medias de id. id., distintas marcas, de 12 á 16 1/2 id. id.

6 pipas de id. id. viejo, á 40 id. id.

4 pipas tinto dulce de Tarragona, á 8 id. id.

30 medias pipas de tinto australiano, imitación Borgoña, cosecha de 1895, á 1 chelín con 5 peniques y 1 chelín con 7 peniques por galón.

5 id. de tinto australiano de imitación á Oporto, cosecha de 1894, á 2 chelines con 2 peniques id.

3 id. vino blanco seco australiano (dorado), cosecha de 1893, á 2 chelines con 5 peniques id.

5 id. moscatel pálido australiano, cosecha de 1894, á 2 chelines con 5 peniques id.

10 id. moscatel color, australiano, cosecha de 1894, á 2 chelines con 3 peniques id.

59 docenas de botellas de claretos de Burdeos, cosecha de 1893, á 8 chelines por docena de botellas, sin pagar los derechos de Aduanas.

50 id. de id. id., distinta marca que el anterior, cosecha de 1890, á 9 id. id., pagados los derechos de Aduanas.

102 id. id. de id. id., distinta marca de los anteriores, cosecha de 1887, á 6 1/2 y 7 1/2 id. id. id. id.

200 id. id. de id. id., diferente marca de los anteriores, cosecha de 1890, á 17 1/2 y 22 id. id. id. id.

27 id. id. de id. id., distinta marca que los precedentes, cosecha de 1874, á 17 1/2 y 18 id. id. id. id.

96 id. id. de id. id., cosecha de 1885, á 19 1/2 idem idem id. id.

26 id. id. de id. id., cosecha de 1875, de 34 á 35 idem id. id. id.

45 id. id. de id. id., Chateau Margaux, cosecha de 1879, á 42 id. id. id. id.

25 id. id. de id. id., marca distinta de los anteriores, cosecha de 1870, á 42 y 43 id. id. id. id.

204 id. id. de vino del Rhin (Hoek, no espumoso), de 5 á 8 1/2 id. id., sin pagar los derechos de Aduanas.

125 id. id. de id. id., diferentes marcas y tipos que los anteriores, de 12 á 15 id. id. id. id.

60 id. id. de id. id., clases distintas de los anteriores, á 18 id. id. id. id.

30 id. id. de id. id., marca diferente de las que preceden, á 24 id. id. id. id.

80 id. id. de id. id., marca Johannisberg, cosecha de 1890, á 30 id. id. id. id.

120 id. id. de id. id., marcas diversas, á 34 id. idem idem id.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 6

De San Carlos en un día l. «San Vicente», de 18 toneladas, p. García, con cargamento de sal, consignado á don Juan Mallol.

De San Carlos en un día l. «Joven Pepe», de 18 ts., p. García, con cargamento de sal, consignado á don Juan Mallol.

De Amsterdam en 15 ds. v. holandés «Saturnus», de 615 ts., c. Meyer, con tránsito, consignado á los señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS DEL DIA 7

De Cullera en 3 ds. l. «San Pablo», p. Simó, con cargamento de tomates, consignado á don José Maria Ricomá.

De Málaga en 6 ds. gol. «Clarita», de 66 ts., patrón Giner, con cargamento de melaza, consignado á don José Maria Ricomá.

DESPACHADAS

Para Amsterdam v. «Saturnus», c. Meyer, con carga general.

ENTRADAS DEL DIA 8

De Bilbao en 25 ds. v. «Cabo San Martín», de 1.201 ts., c. Belaunde, con varios efectos, consignado á don Mariano Peres.

De Nueva Orleans corb. «Habana», de 660 ts., c. Sust, con cargamento de duelas, consignado á don Juan Gonsé.

DESPACHADAS

Para Barcelona v. «Elena Cosulich», c. Seopinich, con tránsito.

Para Marsella v. «Cabo San Martín», c. Belaunde, con carga general.

Para Salou l. «María Margarita», p. Cerveró, en lastre.

Para San Carlos l. «Joven Pepe», p. García, en lastre.

Para San Carlos l. «San Vicente», p. García, en lastre.

BUQUES A LA CARGA

JUEVES 10

Para Londres vapor «Rivera», consignatarios señores Vda. y sobrino de P. Ferrer Mary.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) vapor «Melitón Gonzalez», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

Para Cete y Marsella vapor «Cabo Quejo», consignatario don Mariano Peres.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Vicente», consignatario don Mariano Peres.

VIERNES 11

Para Liverpool vapor «Soto», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª.

Para Valencia vapor «Cervantes», su agente don José Maria Ricomá.

SABADO 12

Para Londres y Amberes vapor «Balboa», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª.

Para Port-Vendres y Cete vapor «Amalia», consignatarios señores Vda. y sobrino de P. Ferrer y Mary.

Para Gothemburgo, Copenhagen, Stockolmo, Christiania, Bergen, Malmó, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stettin, Danzig, Koeninsberg, Libau, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, saldrá el día 23 de Junio el vapor sueco «Adolph Meyer», que despachan los señores Boada hermanos.

CABOS SUELTOS

—Movimiento de los vapores correos de la Compañía Transatlántica:

Anteayer salió de la Habana para Santiago de Cuba el «Habana».

Ayer salió de Málaga para Cádiz el «Buenos Aires» y el «Alfonso XII» salió de Cádiz para Barcelona.

Bolsa de Barcelona

—Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior....	65'45
4 por 100 Exterior....	80'80
Amortizable.....	78'25
Cubas 1886.....	96'36
Idem 1890.....	80'62
Coloniales.....	87'00
Nortes.....	23'30
Francias.....	17'00
Orenses.....	9'60
Paris exterior.....	63'06
Madrid interior.....	65'40
Paris á la vista.....	29'00
Londres á la vista....	32'32

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 5.

JUAN SOLÉ.—Bolsin.—Tarragona.

—Casa fundada en 1882.—Rambla de San Juan, 27.—Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Cupones de los Billetes Cuba, pagado ayer.—Beneficio 25 1/2.

Variedades

LAS FASES DE LA VIDA

Nace el hombre y su destino no le es dado presagiar; ¿quién pudiera adivinar el rumbo de su camino?

Como ciego peregrino en el desierto se lanza y unas veces en bonanza y otras en batalla ruda, ora le oprime la duda ó le alienta la esperanza.

Primero, senda Florida; y doquier su planta posa, allí nacerá una rosa por ilusiones medida.

Hermosa faz de la vida en que el alma sin temores, no comprende los dolores del hado adverso y cruel, cuando en su copa de hiel apuramos los dolores.

Viene después el Verano de la vida y con su ardor, siente el hombre del amor el incomprensible arcano.

La lucha comienza, en vano será que el hombre la eluda, pues mientras más la sacuda, más cercana la ha de ver y su cortejo han de ser, celos, desengaño y duda.

Llega el Otoño, al momento del árbol del corazón marchitas caen en montón, hojas que arrebató el viento.

El alma en su desaliento llora la ilusión perdida, por que en humo convertida ve su esperanza, y las flores pierden su aroma y colores, en esta edad de la vida.

Luego el Invierno sombrío que hasta las piedras con nieve, en las montañas la nieve en el corazón el frío.

Después inmenso vacío, incertidumbre horrorosa, á un lado la negra fosa al otro olvido profundo, ¿quién sabe si hay otro mundo? y otra vida más dichosa.

C.

Tarragona 8 Junio 1897.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don José Alonso de Medina, comandante de Gravelinas.

Parada Albuera.

Visita de Hospital y provisiones, capitán 2.º de Luchana.

Paseo de enfermos, Albuera.

El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—José Carlos Lorenzo Juliá.

DEFUNCIONES.—Juan Balás Pallarés, Tras Lazareto, 4; Mercedes Navarro Fortuny, Santo Domingo, 18; Juan Capafons Boada, Escaleras Arbós, 2; Tomás Isidro Juan Piza (Beneficencia); Coloma Lafont Villaronga, rambla San Juan, 40; Juan Pijuán Padró, Cervantes, 11.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Administración Central.....	661'86
Fielato del Olivo.....	18'35
Id. de Tetuán.....	103'65
Id. del Puente.....	339'19
Id. de San Pedro.....	50'31
Id. del Muelle.....	62'08
Id. de la Cantera.....	119'06
Id. de la Cadena.....	123'78
Total pesetas.....	1478'28

Tarragona 8 de Junio de 1897.

Matadero público

Reses sacrificadas el día de la fecha

Ternera....	0.—Peso	00'0 kilos.—Pesetas	00'00
Bueyes....	2.—Peso	364'2 kilos.—Pesetas	70'55
Carneros....	33.—Peso	482'7 kilos.—Pesetas	95'13
Cerdos....	7.—Peso	469'0 kilos.—Pesetas	20'30
Cabritos....	0.—Peso	00'0 kilos.—Pesetas	00'00
Total.....			186'98

Tarragona 8 de Junio de 1897.

Telegramas

Madrid, 8, 1 t.

En el mes de Julio quedarán incorporados á la escuadra el acorazado «Carlos V» y el crucero «Lepanto».

En Agosto revistará la escuadra, en Barcelona ó en uno de los Departamentos, el señor ministro de Marina.

Madrid, 8, 2 t.

Ministeriales importantes dicen que el señor Cánovas aprovechará el momento que mayor oportunidad ofrezca para acometer en Cuba la acción política decididamente, en cuyo caso iría el general Martínez Campos á relevar al general Weyler, quien realmente necesita algún descanso después de la vida de fatiga incesante que lleva al frente del Gobierno y del ejército de la isla.

Valencia, 8, 2'20 t.

A las doce de anoche se declaró un violento incendio en el Cabañal, que en pocos momentos destruyó cuatro viviendas de pescadores.

La tripulación del cañonero «Cocodrilo» trabajó con ahinco para la extinción del voraz elemento, como también las autoridades locales y habitantes de aquella población marítima.

A pesar de los esfuerzos de todos no se pudo evitar que las pérdidas fueran de importancia.

Madrid, 8, 3 t.

He aquí los detalles del incendio de un buque en el puerto de Almería:

A las seis de la tarde de ayer se oyó en Almería un estampido parecido á una descarga de artillería.

La detonación fué tan fuerte que originó gran confusión en el vecindario, produciéndose sustos, carreras y gritos de espanto.

La causa fué haberse producido una explosión á bordo del brickbarca «María Sion» que llevaba cargamento de parafina.

A consecuencia de la explosión resultaron heridos dos tripulantes y un carabinero que se hallaba á bordo.

La gente que se encontraba en el Malecón se dispersó presa del mayor pánico.

Al mismo tiempo de ocurrir el siniestro entraba en el puerto un vapor cargado de dinamita, el cual se quedó en un extremo de la bahía, á fin de evitar el peligro de una segunda explosión.

Inmediatamente acudieron al puerto las autoridades, que dictaron oportunas disposiciones.

Los botes fueron echados seguidamente al agua saltando á ellos los tripulantes.

Estos estaban aterrados y uno de ellos parecía loco, efecto de la impresión recibida.

El piloto resultó herido gravemente.

La parafina se extendió por la superficie del mar y las olas parecían de fuego.

Este amenazaba prender en los barcos surtos en el puerto, pero afortunadamente hacia calma y el viento no favoreció el peligro.

A las once y media se hundió el barco incendiado.

En las inmediaciones de éste el olor y el humo eran asfixiantes.

Ni el barco ni el cargamento estaban asegurados.

Madrid, 8, 5'45 t.

En los círculos políticos sigue hablándose de la crisis y sus efectos.

El señor Sagasta sigue siendo muy visitado por los notables de su partido.

Hoy al mediodía estuvo conferenciando largamente con el señor Montero Rios, comentándose mucho esta conferencia.

Madrid, 8, 6'40 t.

En la entrevista que ha celebrado el señor Montero Rios con el señor Sagasta, ha dicho que su opinión era igual á la del señor Gamazo en la cuestión de la crisis.

La mayoría de los liberales están ya tranquilizados por completo, y únicamente tratan de realizar un acto, en el cual sean puestos de manifiesto á la opinión sus propósitos y aspiraciones.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT

NODRIZA con leche fresca de un mes y buenas condiciones se ofrece á criar. Darán razón en esta imprenta.

VACUNA SUIZA GARANTIZADA

Se vacuna y revacuna todos los días en el Gabinete médico del DOCTOR LOPEZ Y LOPEZ, Conde de Rius, 11, 1.º, derecha. Por la mañana de diez á doce y por la tarde de tres á cinco.—El pago en el acto.—A domicilio doble derecho.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES...-Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Dinero. Lists various goods like wine, flour, and oil with their respective prices and weights.

ANUNCIOS

TEMPORADA DE VERANO

AMERICANAS DE ALPACA negras y de color... buen surtido de todas clases y precios. TRAJECITOS PARA NIÑO modelos última novedad, elegancia y economía. Los hay desde 4 pesetas. TRAJES DRIL para caballero y adulto. También los hay de estambre gergo, vicuña, lanilla y otras clases. PRECIOS REDUCIDOS. SOMBREROS DE PAJA para niño, clase superior á precios baratísimos.

TIENDA DE VARIOS GÉNEROS

Antonio Pelegrí CALLE DE MERCERÍA, NÚM. 11.-TARRAGONA

DISPONIBLE

LA PARISIÉN CORSETERÍA

Calle de la Unión, número 2, bajos.-TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS TARRAGONA

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA